



## IN MEMORIAM

Le lycée Dupuy de Lôme sous l'Occupation  
(1943-1945)



**Discours du proviseur du 11 juillet 1945, marquant la fin de la période guéménoise :  
extrait concernant l'engagement dans la Résistance.**

« Les ferments de résistance disséminés dans le Pays commencent à travailler la pâte ; partout, des hommes courageux, des enfants admirables s'assemblent en secret et, conjurant contre l'occupant, préparent silencieusement la résistance de la Nation. Au lycée même, le professeur **Emile Mazé** constitue un groupe tandis qu'à Rennes, où l'exode l'a conduit, **Nordmann**, autre collègue, se voit confier la mission d'organiser et de conduire la résistance des quatre départements bretons.

Simultanément, la réaction allemande grandit ; la Gestapo, secondée par la Milice, va faire régner la terreur sur la France entière. Dans les villages, comme au sein des grandes cités, des lieux de torture s'installent où des fanatiques rendront une dérisoire justice après que des bourreaux animés d'un plaisir sadique eussent torturé sans se lasser ceux que leur courage et l'amour de la patrie auront fait tomber entre leurs mains. Les arrestations se succèdent ; jeunes et vieux, femmes et enfants, tout est proie pour l'envahisseur rendu furieux par le sentiment de sa perte imminente. A Guémené, on déplore déjà deux victimes, **Joseph Pérès**, frère infortuné d'un de nos collègues, et **Robic**, précieux auxiliaire du maquis. La gestapo pieuvre immonde installée dans la localité voisine de Locminé, étend parfois ses tentacules jusqu'à nous. Le 2 mai 1944, l'un de nos jeunes élèves de Première, **Francis Trébuil** est arrêté par les Allemands en même temps qu'**Aimé Trébuil**, son frère, **Jean Feuillet** et **Jean Martin**, tous quatre membres d'un groupe ayant pour chef le professeur **Mazé**. »